
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 11 по 18 сентября 2020 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Очередное заседание Думы Ставропольского края состоится 24 

сентября, сообщил сайт телеканала ГТРК "Ставрополье" от 17 сентября. 

Депутаты рассмотрят ряд законопроектов, в том числе о внесении изменений 

в региональный бюджет на 2020 год и плановый период 2021 и 2022 годов, о 

порядке создания и осуществления деятельности комиссий по делам 

несовершеннолетних и защите их прав, об обеспечении эпизоотического и 

ветеринарно-санитарного благополучия в крае. Извещение о заседании также 

опубликовала газета "Ставропольская правда", № 98 от 18 сентября.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Депутаты Думы Ставрополья на заседании комитета по социальной 

политике и здравоохранению  под председательством Валентины 

Муравьевой поддержали идею создания резервного фонда медикаментов. 

Дополнительно предлагается направить 120 миллионов рублей на закупку 

антибиотиков, антивирусных лекарств и средств индивидуальной защиты в 

медицинских организациях региона. Эти препараты не только пригодятся в 

скором будущем с наступлением эпидемиологического сезона роста 

заболеваний ОРВИ и гриппа, но и пойдут на лечение пациентов с 

коронавирусной инфекцией. Как подчеркнула Валентина Муравьева, в 

данный момент это своевременное и необходимое решение, так как будет 

способствовать снижению уровня заболеваемости и обеспечит возможность 

оказания полноценной помощи всем нуждающимся пациентам (24 

публикации). 

Назначение мировых судей стало центральным вопросом повестки 

заседания комитета Думы Ставропольского края по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению под 

председательством Светланы Тереховой. Всего членами комитета одобрены 

5 кандидатур в мировые судьи. Две из них могут быть повторно назначены 

на 5 лет, а три – впервые претендуют на должность сроком на три года. 

Окончательное решение по данным кандидатурам будет принято на 

очередном заседании краевой Думы, которое запланировано на конец 

сентября. Парламентарии также рассмотрели проекты федеральных законов, 

которые являются профильными для комитета, утвердили план работы на 

октябрь текущего года (3 публикации). 

Решения Думы Ставропольского края в период пандемии 

коронавируса поддержали предпринимателей края. Об этом говорилось на 

заседании комитета по экономическому развитию, торговле, 

собственности и туризму под председательством Романа Завязкина. В 
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совещании принимали участие парламентарии, представители Федеральной 

налоговой службы, члены Торгово-промышленной палаты. Во время 

весенней парламентской сессии депутаты приняли ряд законов, среди 

которых – уменьшение налога на имущество и ставки по упрощенно системе 

налогообложения. Кроме того, в этом году краевой фонд 

микрофинансирования был увеличен на 250 миллионов рублей. Это 

позволило расширить круг получателей микрокредитов под 1% годовых. 

Более 5,2 тысячи субъектов предпринимательства смогли получить субсидии 

на проведение мероприятий по дезинфекции объектов. Бизнесмены охотно 

пользовались и федеральными мерами поддержки. Например, им 

предоставили отсрочки по уплате налогов и страховых взносов во втором 

квартале 2020 года. Самым востребованным видом поддержки стали прямые 

выплаты за сохранение штата и зарплаты сотрудников. За выплатами 

обратилось практически 98% ставропольских предпринимателей или 37 

тысяч субъектов бизнеса. По словам зампреда комитета по экономическому 

развитию Романа Завязкина, все эти меры стали спасательным кругом для 

предпринимателей.  "Поддержка – и федеральная, и краевая – стала 

своеобразным  "спасательным кругом" для предпринимателей. Помогла 

удержаться на плаву и не закрыться во время введения строгих 

ограничений, связанных с пандемией. Сегодня это дает возможность 

бизнесу восстановить нормальный ритм работы", – сказал Завязкин (7 

публикаций). 

Особенности организации ЕГЭ-2020 обсуждались на заседании 

комитета Думы Ставропольского края по образованию, культуре, науке, 

молодѐжной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре под председательством Артура Насонова. Важнейшей 

особенностью этого года стало получение аттестатов о среднем общем 

образовании всеми выпускниками 11-х классов до начала ЕГЭ независимо от 

того, получили ли они положительные оценки на экзаменах по русскому и 

математике или нет. Поэтому экзамен сдавали лишь те школьники, которые 

планировали поступать в вузы. По мнению Артура Насонова, соблюдение 

всех рекомендаций по профилактике распространения коронавируса 

позволили избежать вспышки заболеваемости и обеспечить результативность 

ЕГЭ в 2020 году сопоставимую с результатами прошлого года.  В ходе 

заседания комитета парламентарии рассмотрели законопроект об 

установлении порядка формирования и предоставления единой субвенции в 

соответствии с требованием бюджетного законодательства. Эта субвенция 

направляется в местные бюджеты для осуществления отдельных полномочий 

по социальной поддержке детей-сирот и замещающих семей. Кроме этого, 

законодатели предлагают расширить возможности для инициативных 

молодых людей войти в состав Молодежного парламента при Думе 

Ставропольского края. Кандидаты в консультативный орган смогут пройти 

дополнительный конкурс по формированию резерва. Муниципалитеты 
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получат право рекомендовать своих кандидатов для включения в число 

молодых парламентариев (6 публикаций). 

Депутаты комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии под 

председательством Виктора Надеина обсудили реализацию краевого закона 

об аквакультуре на территории края. По общему мнению законодателей, 

развитие отрасли зависит от решения правовых вопросов. Требует 

дополнительного внимания законодательная ситуация в сфере смежного 

использования земельных и водных ресурсов. Пересечение норм 

законодательства приводит к различным правовым коллизиям в обороте 

земельных участков и находящихся на них водных объектов. "Мы планируем 

провести дополнительный мониторинг регулирующих федеральных и 

краевых законов, чтобы выработать максимально эффективные 

предложения для развития региональной аквакультуры, – подытожил 

заместитель председателя комитета по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Виктор Надеин. – Необходимо помочь 

развитию этого очень важного сектора сельского хозяйства, чтобы край 

мог обеспечивать свои потребности в рыбе, тем более что потенциал у нас 

хороший" (2 публикации). 

Депутаты Думы Ставропольского края предлагают ужесточить 

требования к организации пассажирских перевозок. Соответствующий 

законопроект обсудили на заседании комитета по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ под председательством Игоря 

Андрющенко. Согласно документу, предполагается, что индивидуальные 

предприниматели, которые занимаются регулярными пассажироперевозками, 

за нарушения безопасности дорожного движения теперь могут лишиться 

возможности работать в транспортной сфере. Поводом для разработки такого 

законопроекта стал анализ правоприменительной практики краевого закона 

"О некоторых вопросах организации транспортного обслуживания населения 

пассажирским транспортом и городским наземным электрическим 

транспортом в Ставропольском крае" (16 публикаций). 

В здании  "Народного дома" в Ставрополе на проспекте Октябрьской 

Революции состоялось выездное заседание комитета краевой Думы по 

образованию, культуре, науке, молодѐжной политике, СМИ и 

физической культуре. В нем приняли участие депутаты, представители 

Минстроя края и общественности. Парламентарии ознакомились с ходом 

реконструкции объекта, которая проводится в рамках национального проекта  

"Культура". Из бюджетов разных уровней на проект было выделено почти 

264 миллиона рублей. Председатель думского комитета Артур Насонов 

заявил, что будущий кукольный театр в Ставрополе будет уникальным для 

юга России.  "Краевой театр кукол заслуженно обретает новую жизнь, с 

новыми перспективами и планами. Это стало возможно благодаря общим 

усилиям, нацеленности на результат депутатского корпуса, руководства 

региона. И стало очевидно, насколько важно быть в диалоге с жителями 
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нашего региона, как важно найти с ними точки соприкосновения и общий 

язык ради общей цели", - сказал Насонов. Историческое здание сохранит 

облик, но будет обновлено изнутри и снаружи (16 публикаций). 

Дума Ставропольского края выступила с инициативой проведения 

межрегионального парламентского форума, посвященного истории битвы за 

Кавказ. Главная цель форума — увековечить историческую память о 

сражении и сформировать единые традиции празднования 9 октября. 

Решение о проведении памятного мероприятия, приуроченного ко Дню 

разгрома советскими войсками немецко-фашистских войск в битве за Кавказ, 

депутаты приняли на заседании Совета Думы Ставропольского края. "Я 

уверен, что День воинской славы 9 октября станет по-настоящему 

объединяющим событием для регионов Юга России и Северного Кавказа. А 

межрегиональный парламентский форум станет отличной площадкой для 

обсуждения законодательных и организационных вопросов по сохранению 

истории и патриотического воспитания молодежи", - рассказал спикер 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. Планируется, что на форум 

будут приглашены члены Северо-Кавказской и Южно-Российской 

парламентских ассоциаций. Депутаты Думы Ставропольского края считают, 

что проведение мероприятия укрепит добрососедство и дружеские 

отношения между народами, участвовавшими в битве за Кавказ (11 

публикаций). 

Депутаты, главные врачи медицинских организаций края, 

представители регионального министерства здравоохранения, 

Роспотребнадзора и Фонда обязательного медицинского страхования на 

заседании комитета по социальной политике и здравоохранению 

обсудили вопрос оказания помощи больным новой коронавирусной 

инфекцией. Как пояснила председатель комитета Валентина Муравьева, 

основанием для такого внимания стали многочисленные обращения 

избирателей к депутатам, связанные с порядком госпитализации, сроками 

получения результатов анализов на коронавирус, оформлением больничных 

листов, проведением профилактических мероприятий. Кроме того, эта тема 

является одной из самых актуальных в СМИ и обсуждаемой в социальных 

сетях. Участники заседания сошлись во мнении, что необходимо проводить 

большую информационную работу среди жителей края о мерах 

профилактики и активизировать работу в СМИ по разъяснению проводимых 

мероприятий по борьбе с коронавирусом. Для более детального обсуждения 

вопросов связанных с организацией работы структур по преодолению 

последствий коронавирусной инфекции будет проведен круглый стол с 

участием всех профильных структур и медицинского сообщества (3 

публикации). 

На Ставрополье подвели итоги выборов в представительные органы 

власти 21 муниципального образования, а также довыборов депутата Думы 

края. Итоги голосования прокомментировал председатель Думы Ставрополья 

Геннадий Ягубов. Он отметил, что выборы в регионе прошли на очень 
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достойном уровне.  "На мой взгляд, новый формат голосования – в течение 

трѐх дней – полностью себя оправдал. Это позволило разделить потоки 

избирателей и дать возможность всем желающим проголосовать в удобное 

время, избегая большого скопления людей. В условиях сохранения угрозы 

распространения коронавирусной инфекции это верное решение. 

Муниципальные выборы – всегда самое честное отражение политической 

ситуации в регионе. Достойный результат показала партия  "Единая 

Россия". Люди проголосовали за стабильность и поддержали курс 

поступательного развития. Теперь главное для избранных депутатов – 

оправдать доверие земляков", – подчеркнул Геннадий Ягубов (8 

публикаций). 

Больше 50 победителей голосования на Ставрополье — выпускники 

всероссийского кадрового проекта  "ПолитСтартап" для молодѐжи. Его 

реализует партия  "Единая Россия". В этом году край впервые участвовал в 

этом проекте и сразу стал одним из лидеров страны по количеству 

участников — более 700.  "53 молодых депутата теперь будут 

представлять интересы своих избирателей в представительных органах 

муниципальных образований, а Владимир Дорошенко — в Думе 

Ставропольского края", — отмечает руководитель краевого исполкома 

партии Дмитрий Шуваев (6 публикаций). 

В Думе Ставропольского края стартовала осенняя сессия. С какими 

результатами подошли к ней региональные законодатели и какие планы у 

депутатского корпуса на новый парламентский сезон в интервью рассказал 

председатель краевого парламента Геннадий Ягубов. ("Комсомольская 

правда", № 38-т от 16 сентября, "Вечерний Ставрополь",  № 172 от 16 

сентября).  

Второй в крае интерактивный музей "Россия - Моя история" открыл 

свои двери для посетителей в городе-курорте Пятигорске. Участвовавшие в 

открытии краевые законодатели отметили, что современный формат музея 

"Россия - Моя история" нравится и молодежи, и школьникам, и старшему 

поколению. Исторические события в нем оживают и становятся ближе и 

понятнее. Депутаты выразили уверенность в том, что музей будет не только 

хранителем тысячелетней истории великой страны, но и станет центром 

притяжения для жителей и гостей региона. Председатель Думы Ставрополья 

Геннадий Ягубов отметил, что музейно-выставочный комплекс накануне 

240-летия Пятигорска и стал лучшим подарком городу-курорту и всему 

краю. Спикер также подчеркнул, что для Ставрополья 2020 год - год 75-летия 

Великой Победы, Год памяти и славы ознаменовался целым рядом важных 

событий.  "Нашу инициативу поддержали на федеральном уровне, и в России 

появился новый День воинской славы. Менее чем через месяц мы вместе со 

всей страной будем отмечать 9 октября - День разгрома советскими 

войсками немецко-фашистских войск в Битве за Кавказ", - сказал Геннадий 

Ягубов. (5 публикаций).  
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Входящий в комитет Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению депутат и многодетный отец Николай 

Новопашин прокомментировал слухи о возможном  переходе школ 

Ставрополья на  дистанционное обучение в связи со "второй волной 

коронавируса". Он отметил, что уходить на удаленку нельзя, а надо 

повышать меры безопасности, больше проверять, протирать, 

дезинфицировать. Другой вопрос - экономический.  "Сегодня мы привлекаем 

больше репетиторов, потому что дети не учились с апреля месяца, они 

много упустили, приходится наверстывать. Экономически для родителей 

это серьезная нагрузка, особенно для многодетных. Помимо репетиторов - 

малоимущим семьям тяжело купить компьютер, ноутбук или планшет, тем 

более для нескольких детей", - рассказал Новопашин.  По его мнению, для 

многих сельских детей удаленка нереальна.  "В сельской местности очень 

много где нет нормального Интернета, у 60-70% людей нет компьютеров. 

Когда я принял участие в инициированной губернатором акции по раздаче 

планшетов малоимущим семьям, я видел, что когда мы подарили ребенку 

планшет, к нему приходили заниматься все соседи. А в некоторых местах 

Ставрополья крестьяне живут бытом чуть ли не вековой давности. 

Поэтому стричь всех под одну гребенку не стоит", - поделился мнением 

депутат (3 публикации). 

В июне 2020 года по указу Президента РФ семьи, которые 

воспитывают детей в возрасте от 3 до 16 лет, получили в качестве поддержи 

в период пандемии коронавируса 10 000 рублей на каждого ребенка. В июле 

выплаты пролонгировали и пособие начислили семьям с детьми от 0 до 16 

лет. Депутат краевой думы Александр Кузьмин предложил установить в 

Ставропольском крае аналогичные выплаты детям от 16 до 18 лет. В 

пояснительной записке говорится, что "проект настоящего закона направлен 

на защиту прав и повышение гарантий граждан, имеющих детей данной 

возрастной категории", а также призван  "устранить социальное неравенство 

и социальную напряженность".  "Право на получение выплаты 

предоставляется одному из родителей, имеющему гражданство Российской 

Федерации. Выплату предлагается предоставить при условии достижения 

ребенком возраста 16 лет до 11 мая 2020 года, возраста 18 лет до 1 августа 

2020 года", - говорится в документе.  Средства на осуществление 

инициативы чиновник предлагает выделить из краевой казны. Документ 

находится на рассмотрении комитета Думы Ставропольского края по 

социальной политике и здравоохранению с 25 августа этого года (2 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Алексей Раздобудько принял 

участие в торжественном открытии обновлѐнного Емануелевского парка в 

городе Пятигорске. В парке были отремонтированы терренкуры и лестницы, 

подпорные стены и ротонда, отреставрирован "Чертов мост", расчищен 

лесной массив, установлены лавочки, фонари и урны. Такое преображение 

территории с сохранением лучших архитектурных традиций курорта и 
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соблюдением строгих экологических требований - часть реализации проекта 

"Формирование современной городской среды". На благоустройство было 

направлено более 83 млн. рублей из бюджетов разных уровней (3 

публикации). 

Медали всех достоинств завоевали на всероссийских соревнованиях по 

бадминтону  "Открытие сезона - 2020", который прошел в Гатчине, где на 

корт вышли без малого полторы сотни участников изо всех основных 

центров развития этого вида спорта, ставропольские спортсмены, написала 

газета "Вечерний Ставрополь", № 171 от 15 сентября. "Бадминтон для 

Ставропольского края – достаточно молодой вид спорта. Всего семь лет 

назад мы стали целенаправленно уделять внимание его развитию и уже 

сегодня видим результаты, – рассказал первый заместитель председателя 

Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов, который уже много лет 

поддерживает ставропольских бадминтонистов. Он сам активно занимается 

бадминтоном и пропагандирует этот прекрасный вид спорта, являясь 

почетным председателем его краевой федерации. – Ранее наша 

паралимпийская сборная по бадминтону очень достойно проявила себя на 

соревнованиях мирового уровня. И на прошедших в Гатчине играх ребята 

продемонстрировали потрясающие результаты. В напряженной борьбе с 

очень сильными соперниками они смогли доказать свое превосходство. Это 

значит, что у ставропольского бадминтона есть будущее". 

В октябре в станице Ессентукской примет спортсменов новый центр 

единоборств. Его строительство велось в рамках государственной программы 

Ставропольского края  "Развитие физической культуры и спорта". За два года 

из бюджета края на проект и строительно-ремонтные работы было 

направлено около 70 миллионов рублей. Все этапы работ находились под 

пристальным вниманием депутатов Думы Ставропольского края. "Для 

станицы Ессентукской, для всего нашего Предгорного района – это 

фантастика, мы очень рады тому, что эту идею благодаря губернатору 

края, поддержке моих коллег депутатов, удалось воплотить. Лично меня 

центр вдохновляет, и я думаю, в нем будет создаваться новая спортивная 

история нашего района и всего края", – рассказал депутат краевой Думы 

Дионис Айтов (3 публикации). 

В селе Московском Изобильненского городского округа на базе 

Государственного агротехнического колледжа открылась  "Лаборатория 

безопасности дорожного движения" — мобильный комплекс по 

профилактике детского дорожно-транспортного травматизма. 

Специализированный микроавтобус с массой полезного оборудования был 

передан ставропольскому министерству образования в рамках реализации 

всероссийской программы, направленной на снижение числа аварий с 

участием детей и подростков. Важность подобных проектов отметил 

председатель комитета Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям 

Юрий Гонтарь. По его словам, сегодня в крае строят хорошие дороги, но 

https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16309-ajtov-dioni.html
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многие водители воспринимают это как разрешение двигаться, не соблюдая 

скоростных ограничений.  Более того, забывают, что движение в населенных 

пунктах не должно быть таким же, как на трассе. От имени Думы региона 

Юрий Гонтарь пообещал продолжить работу в направлении безопасности 

дорожного движения (7 публикаций). 

Власти Ставрополья собираются создать электротранспортное 

предприятие, в которое войдут троллейбусный парк Ставрополя и 

трамвайный Пятигорска, сообщил сайт газеты "Аргументы и факты – 

Северный Кавказ" от 16 сентября. По словам  депутата краевой думы 

Александра Кузьмина,  это позволит обновить подвижной состав за счѐт 

краевого бюджета. "Это экологически чистые и социальные виды 

транспорта. Их надо сохранить и дотировать из бюджета. Не получается 

из муниципального - будем содержать за счѐт краевого. Казна у нас 

немаленькая - 123 млрд рублей", - пояснил депутат. Он полагает, что сейчас 

можно закупить троллейбусы, которые распродаѐт Москва после ликвидации 

этого вида транспорта в столице. Они стоят в два раза дешевле новых - около 

600 тысяч рублей - и находятся в хорошем состоянии.  

В Пятигорске стартовала IV смена  "Лидеры Развития" XI Северо-

Кавказского молодежного форума  "Машук". Почетным гостем церемонии 

открытия единственной в этом году офлайн смены стал председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов. Вместе с губернатором 

Ставрополья Владимиром Владимировым и представителями органов власти 

регионов Северо-Кавказского федерального округа спикер краевой Думы 

осмотрел площадки и рекреации форума, которые обустроены с учетом 

рекомендаций Роспотребнадзора. Геннадий Ягубов поприветствовал 

машуковцев от имени депутатского корпуса и пожелал продуктивной работы 

на смене (6 публикаций). 

В Ставрополе состоялась XXVIII отчетно-выборная конференция 

Территориального союза  "Федерация профсоюзов Ставропольского края", 

передает корреспондент NewsTracker. В мероприятии приняли участие 

председатель Федерации Независимых профсоюзов России Михаил Шмаков, 

председатель краевой Думы Геннадий Ягубов заместитель председателя 

правительства края-руководитель аппарата правительства Вячеслав Гладков, 

заместитель председателя правительства – министр финансов Лариса 

Калинченко, министр труда и социальной защиты населения Елена 

Мамонтова, руководители организаций и учреждений. На конференции была 

сформулирована конкретная программа действий профсоюзов на 

предстоящий период (3 публикации). 

Почти 400 автовладельцев из Ставропольского края обратились к 

депутату краевой Думы Александру Кузьмину с просьбой защитить их 

права. Сотрудники ГИБДД преследуют владельцев машин с армянскими 

номерами – такие автомобили постоянно проверяют, многие машины 

безосновательно ставят на штрафстоянки. Все дело во внутреннем приказе 

начальника ГИБДД МВД России Михаила Черникова  "О проведении 

https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html
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мероприятий по надзору на дорогах за транспортными средствами с 

регистрацией в Республике Армения". Теперь все россияне, купившие и 

зарегистрировавшие машины в Армении, приравниваются к нарушителям.  

"Люди не нарушали закон, не совершали правонарушений. Они легально 

приобрели собственность и поставили государство в известность об этом. 

К сожалению, дальше возникло противоречие между законодательством 

Таможенного союза ЕАЭС и практикой ГИБДД, которая выявляет 

нарушения правил дорожного движения при помощи автоматических камер. 

Поскольку номеров Республики Армения в базах нет, в случае нарушения нет 

возможности привлечь человека к ответственности. Но автоматически 

считать всех владельцев машин с армянскими номерами злостными 

нарушителями ПДД – неправильно и несправедливо", - указывает Кузьмин. 

Он обратился к руководителю партии  "Справедливая Россия" Сергею 

Миронову с просьбой инициировать поправки на федеральном уровне, 

которые позволят россиян спокойно покупать, ввозить и пользоваться 

машинами из Армении. 

В рамках партийного проекта "Историческая память" депутаты краевой 

Думы, члены фракции "Единая Россия" Сергей Шевелѐв и Игорь 

Андрющенко вручили медали Российского военно-исторического общества 

людям, которые помогают "вернуться домой" погибшим воинам Великой 

Отечественной. В ходе церемонии, которая состоялась в Ставрополе у 

мемориала погибшим при исполнении воинского долга, подчеркивалось, что 

благодаря деятельность поисковиков – это не только проведение полевых 

работ и перезахоронение павших, но и большая работа с архивами, которая 

этому предшествует. Значительная часть этого материала становится основой 

для исторических книг и документальных фильмов о событиях войны. 

Председатель краевого отделения военно-исторического общества Сергей 

Шевелѐв отметил большую роль поисковиков в деле военно-

патриотического воспитания молодѐжи. Депутат Игорь Андрющенко как 

член Российского военно-исторического общества выразил благодарность 

поисковикам, пожелав всем присутствующим не забывать уроки войны, но 

при этом никогда не испытать их на собственном опыте (3 публикации). 
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